

“Ninguneo”, Noruega como objetivo y dardos al Gobierno

El duro tono que marcó el encuentro del salmón

● “Parte de los problemas que tenemos es que el actual Gobierno no conoce ni valora nuestra actividad”, dijo el presidente de SalmonChile, Arturo Clément, en el “Salmón Summit 2024”.



”Existe incompreensión del valor de nuestra industria, hay ninguneo a la gente del sur y se nos está ahogando ante nuestra competencia”, dijo Clément.

Las bajas temperaturas que no superaban los 3° en las primeras horas de la mañana y un cielo totalmente nublado en Frutillar -Región de Los Lagos- no fueron impedimento para que más de 1.200 personas llegaran al Teatro del Lago para la primera edición del seminario “Salmón Summit 2024: potenciando la salmonicultura chilena al 2050”.

Críticas al Gobierno -que no estaba presente- y al Congreso fueron comunes entre los diversos intervinientes. También brillaron las ácidas críticas a la Ley Lafkenche y la tramitación de la nueva ley de pesca, alusiones -como no- a los seres marinos “sintientes” y la necesidad de entrar a competirle en serio a Noruega, el líder mundial de la industria acaparando el 38% de la producción total ¿El segundo? Chile, pero bastante lejos, con un 27%.

Y es que con la “permisología” que aqueja a los proyectos de inversión en el país y la “injusta mala fama” de los salmoneros, la idea de hacerle frente a los nórdicos se hace difícil, coinciden todos en la industria.

Clément y el “ninguneo”

La instancia organizada por SalmonChile comenzó con el discurso de apertura de su presidente, Arturo Clément. Apuntó al “ninguneo” hacia la industria en el país. “Nos están ahogando frente a nuestra competencia”, manifestó.

Ante este escenario, abogó con urgencia realizar cambios y resaltó la necesidad de impulsar y proyectar el sector hacia 2050. “No queremos que nos hagan desaparecer o disminuir la actividad,

queremos que nos escuchen, dialoguemos y contribuir al crecimiento de Chile”. Al cierre de la instancia, en sus palabras finales, reprochó la ausencia de autoridades de Gobierno en el panel. “Quedaron estas sillas vacías y esperamos que la otra parte, que también estuvo invitada, la próxima oportunidad venga y se siente, y dialoguemos y conversemos. Pjalá que pronto estas sillas también se llenen”, remarcó.

Luego, tras un punto de prensa, Clément habló con Emol y sostuvo que echó de menos la presencia del Presidente, Gabriel Boric, y que “hubiese un par de ministros al menos. Que hayan representantes del Gobierno para que podamos dialogar, conversar y para que ellos escuchen y conozcan más de esto también”. “La verdad que parte de los problemas que tenemos es que el actual Gobierno no conoce ni valora nuestra actividad”, aseguró.

La Ley Lafkenche

Quien también acaparó la atención en el teatro de Frutillar fue el exPresidente Eduardo Frei. Endureció el tono respecto a la situación de la industria salmonera en Chile y pidió realizar una serie de cambios tanto de forma, como de fondo. Así, llamó a “cortar de frentón” con la Ley Lafkenche y acelerar la tramitación para acortar la “permisología”.

“Cada vez que viajo me preguntan ¿qué está pasando?” Por eso, instó a que exista una “ventanilla única para que la industria pueda avanzar”.

Respecto a la competitividad a nivel mundial, Frei manifestó su preocupación respecto al liderazgo de Noruega y urgió desplegar esfuerzos a para acortar

la brecha. “Podemos a alcanzar a Noruega, siempre que no nos pongan todas estas cortapisas. La industria puede hacerlo”, subrayó.

También se anticipó a la nueva ley de acuicultura que tramitará el Congreso en 2025. “Si la ley no viene bien, pónganse con todo (apuntando a Arturo Clément, presidente de SalmonChile). No podemos aceptar esto que hemos construido durante 30 años con una mala ley de acuicultura”. Sobre la ley de pesca, hizo hincapié en dos puntos.

“Un destacado columnista dijo esta es una burla cruel cuando hablaron de los seres sintientes. Para qué me van a hacer hablar, (provocando risas en el público) pero además, tanto o más burla cruel que los sintientes, fue la autoridad de pesca que dijo que las empresas chilenas salgan a pescar de las 200 millas hacia fuera”.

Un “sesgo negativo”

Mewes, líder del gran empresariado, sostuvo que durante la campaña presidencial tras la cual Boric resultó electo, “ya había un sesgo negativo frente a la industria acuícola, frente a la ley de pesca también lo había, y frente a distintas industrias”.

Sin embargo, consideró que el Gobierno se “ha ido dando cuenta (del crecimiento) en estos dos últimos años (...). No lo tenía en su programa de Gobierno”, y agregó que el Ejecutivo “necesita del sector privado para abordar y para generar ese crecimiento económico y para generar las inversiones que el país requiere para poder crecer y para poder llevar adelante su desarrollo económico”.

(Emol)